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! ! ! !本报讯（通讯员 姚佳麒 记者 江跃中）
今天零时，在两艘拖轮的牵引下，“阿迪”轮自
连云港缓缓抵靠洋山港，成为该港开港满 !"

年迎来的第一艘巨轮。
#""$年 !!月 %"日，从香港驶来的集装

箱船“彩虹石”轮试靠成功刚刚建成的洋山深
水港一期码头，成为首个“亲吻”东方大港的
幸运船。同年 !#月 !"日，洋山深水港区正式
开港，保税港区也随之启动。

开港 !"年，洋山港的发展历程，可以说
是我国从航运大国迈向航运强国的一个缩

影。边检部门数据显示，开港首年（#""&年），
洋山港出入境'港(船舶和人员量分别为 #"""

余艘次、$万余人次。次年则翻了一番，达到
)"""余艘次和 !"万余人次。

到了 #""*年，随着二期工程 )个泊位的
建成，两项数据再次增长至 &"""余艘次和 !$

万余人次。随后几年，三期 +个泊位陆续建成
使用，整个码头的泊位数达到目前的 !&个，
出入境 ,港- 船舶和人员量屡创新高。到了
#"!!年，船舶量首次达到万艘次，人员量首次
突破 #"万人次，此后几年也始终保持这一水

准。据统计，截至今天，洋山港共出入境'港-船
舶 +万余艘次，人员近 !*"万人次。

!" 年间，洋山港硬实力在增长，软环境
同样在不断改善。#"!%年 +月，公安部新颁
布的《入境出境管理法》正式施行，其中包括
临时入境许可在内的多项新举措为广大出
入境人员提供了便利。同年 *月，国务院正
式批准设立中国（上海）自由贸易试验区，大
力推动上海市转口、离岸业务的发展。#"!)

年 &月，上海国际贸易“单一窗口”平台率先
在洋山港试点运行，贸易和运输企业通过接

入一个信息平台，即可实现一次性递交满足
边检、海关、海事等监管部门要求的标准化
单证和电子信息，进一步推动了口岸通关效
率的提升。
如今，洋山港的建设步伐仍在前进。#"!)

年 !#月，国内首个全自动化集装箱码头———
洋山港区四期工程正式开工，共建设五个 $

万吨级和两个 + 万吨级集装箱泊位，预计
#"!+年建成。届时，上海港的年吞吐量将突破
)"""万标准箱，标志着上海国际航运中心建
设进入新的历史时期。

! ! ! !本报讯 （首席记者 邵宁）本市多层住
宅加装电梯又有新进展。昨天下午，水城路
)&*弄（五洲大厦小区）%号楼举行了加装电
梯工程的开工仪式。这个项目得到了全体小
区居民的支持，在征询小区全体业主意见时，
同意率高达 .*/！业主代表表示，是居委会、
物业、热心“同行”等社会各方的帮助，以及长
宁区房地局热情服务、快速审批，促成了这栋
住宅顺利完成加装电梯所有申请步骤。
五洲大厦小区位于水城路茅台路，是建

于 #"""年的商品房小区。小区共有 $栋住
宅楼，%栋为 !%层的高层住宅，!号和 %号
是 &层的多层房，一梯三户。去年底，看到本
市已经有多层住宅加装电梯成功案例，%号
楼内 !"多户居民也动了心。起初居民们认
为政府给予加装电梯的财政补贴政策只针
对售后公房，后来得知商品房也能享受同等
待遇，便积极行动起来。$"!室的倪毓波和
&"#室的丁秀芝牵头，组成了一个 %号楼加
装电梯工作小组，业委会主任梁正鸣、小区
所在的仙霞街道仙逸居民区党总支书记杨
家生也主动要求加入工作小组。
加装电梯项目于去年 !#月启动。除一

楼一套单位用房外，其他业主均同意，楼内
初次意愿征询同意率达到 .$/。接下来是
小区全体业主的意见征询，在居委会、业委
会、圣骊物业的支持下，征询很快完成。让 %

号楼居民感动的是，其他楼的业主们不仅支
持，还说：“你们早就可以装电梯了！”结果，
整个小区 !)) 户业主的同意率达 .*/，大

大超过了法定的三分之二比例！另一栋楼的
业主老郑也为 %号楼加装电梯提供了很多
帮助。经他联系，最后业主们选定了三菱电
梯公司作为产品提供方和施工单位。
今年春节后，在办理申请立项手续时，居

民们得到了长宁区房地局物业科负责人田
瑞华的热情接待。田瑞华不仅耐心指导、解
释政策，还列出所需文件材料的清单，免得他
们来回奔波。当房地部门的手续办完后，需要
到下一个区规土局去办理，田瑞华生怕倪毓
波找不到，还把她领到了规土局办公室。
之后，这个项目还需要规土、建设、环

保、卫生、消防等几个部门审批。正在倪毓波
等一筹莫展的时候，一位“同行”给予了他们
无私帮助。他就是长宁区星火大厦加装电梯
牵头人朱明乐。星火大厦的加装电梯工程历
经两年（本报去年曾多次报道过），+"出头
的老朱积累了丰富的经验。他主动为五洲大
厦 %号楼居民提供咨询，帮助他们制订方
案，与有关部门打交道。最终施工许可证也
是他帮助拿到的。倪毓波感激地说：“大热
天，他开着私家车一趟趟为我们奔忙，连烟
都没有抽过我们一支。”

加装电梯总费用 &%0$万元，楼内居民
只讨论了 )次就确定了分摊方案：一楼不出
资，二楼 #0)万，之后按照 !"/的比例递增，
最多的 &楼居民出资 +万多元。
从启动征询到全部手续办完，花了近一

年时间。再过 ."天，居民们就可望乘上盼望
已久的电梯。在开工仪式上，业主们深有感
触地表示，加装电梯不是一件容易的事，但
只要齐心协力，加上政府部门的支持，也是
可以成功的。

! ! ! !本报讯 （记者 马丹）受西南暖湿气流影
响，昨夜今晨，申城迎来滂沱的冬雨。气象资料
显示，昨天下午起本市出现了稳定性降水，雨量
分布较为均匀，昨天中午 !#时到今晨 +时，崇
明站累计雨量为 $%0*毫米，其它地区在 %"1)"

毫米之间，其中徐家汇站为 %$0.毫米。今天白天
雨势不减，局部地区雨量仍达到了中到大雨。

据上海中心气象台预报，一股冷空气正在
“急行军”途中，预计明天将会赶到，届时，申城
雨停转阴，双休日以多云天气为主。但是，气温
会随之出现小幅震荡，预计最高气温将跌回
!!!2，最低气温预计为 *!2左右。气象专家提
醒，随着渐渐深入冬季，气温“个位数”的日子
将越加频繁。
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老住宅装上新电梯

! ! ! !一个神秘多彩的“冰川世界”昨晚在上海新
天地湖滨道亮相。“新天地湖滨道冰川世界大探
险”是一个大型的以冰川探险为主题的创意互

动体验展，整个体验展面积约 !#""余平方米，
展区温度控制在零下 !""左右，分主展区、运动
游戏区、购物娱乐区三大部分，集冰雕艺术、巨型
史前动植物标本、创意互动等元素为一体。
本报记者 孙中钦 实习生 陈弋旻 摄影报道
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申城明起雨止降温
预计最高气温将跌回 $$!%
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